

[年表]

年 代		村のうつりかわり	
明 治	16～20年		<ul style="list-style-type: none"> 竹島，硫黄島，大里，片泊に，寺子屋敷の学校 ができた。
	22年		<ul style="list-style-type: none"> 市や町，村のきまりができて，十島村は，大島郡<small>じつとうそん</small>となった。三島は，川辺郡のままだった。
	28年		<ul style="list-style-type: none"> 「黒島流れ」といって，多くの枕崎のかつお船 が黒島沖<small>おき</small>でそうなんした。
	30年		<ul style="list-style-type: none"> 十島村（今の三島村をふくむ）は，川辺郡より 分かれ，大島郡となった。
	35年		<ul style="list-style-type: none"> 硫黄島ゆうびん局ができた。
大 正	4年	お じ	<ul style="list-style-type: none"> 3つの島に青年くんれん所ができた。
昭 和	5年	い さ ん	<ul style="list-style-type: none"> 村のお金で小学校（硫黄島尋常<small>じんじょう</small>小学校）が初め てできた。竹島，大里，片泊には，分校ができた。
	7年	の こ 子	<ul style="list-style-type: none"> 小学校に高等科ができた。（硫黄島尋常<small>じんじょう</small>高等小 学校）
	8年	ど	<ul style="list-style-type: none"> 初めて，村の船「十島丸」ができた。
	9年	も	<ul style="list-style-type: none"> 海底火山がばく発して，昭和硫黄島ができた。
	10年	の	<ul style="list-style-type: none"> 青年学校ができた。（小学校に併設<small>へいせつ</small>）
	11年	こ	<ul style="list-style-type: none"> 黒島にネズミがはびこり大変だった。
	16年	ろ	<ul style="list-style-type: none"> 村の船「金十丸」ができた。

昭 和	19年	<ul style="list-style-type: none"> ● <small>たいへいようせんそう</small> 太平洋戦争が始まる。
	20年	<ul style="list-style-type: none"> ● 台風で大里校の校しゃがたおれた。
	21年	<ul style="list-style-type: none"> ● 8月15日、戦争は終わったが、船が来ないので、三島の人たちは、11月ごろまで戦争の終わったことを知らなかった。
	22年	<ul style="list-style-type: none"> ● 10の島のうち、南の7つの島はアメリカ軍が治めることなり、北の3島と分かれた。今の三島だけで、大島郡十島村とよびようになった。 (<small>ぎょうせい</small> 行政区は、鹿児島郡区) ● 役場を鹿児島市<small>いなりちょう</small> 稲荷町<small>かいちょう</small> に開庁した。 ● 2月11日、<small>かしょう</small> 仮称「三島村」<small>せつりつ</small> 設立委員会が開かれた。この日を「建村日」とした。 ● 機帆船「三島丸」ができた。
	23年	<ul style="list-style-type: none"> ● 大里と片泊の分校がいっしょになり、黒島小学校となった。 ● 硫黄島中学校ができた。竹島、大里、片泊は分校であった。 ● 初めて、村長と村議会議員の選挙が行われた。 ● 役場が今のところ（名山町）にうつった。
	24年	<ul style="list-style-type: none"> ● 黒島小学校（大里）と片泊分校が分かれた。 ● 竹島分校が竹島小学校となった。 ● 三島村農業協同組合ができた。
	25年	<ul style="list-style-type: none"> ● 硫黄島中学校が三島中学校となった。 ● 黒島小学校が大里小学校となった。
	26年	
	27年	
	28年	

昭 和	25年	<ul style="list-style-type: none"> ● 片泊分校が片泊小学校となった。 ● 竹島，黒島にゆうびん局ができた。 ● 硫黄島にしんりょう所ができた。 ● 漁業協同組合ができた。
	26年	<ul style="list-style-type: none"> ● 4つの地区に，役場出張所ができた。 ● 硫黄島に派出所ができた。(今は駐在所) ● 南の7島が日本に返されるということで，分村と村名変更^{へんこう}について，住民の意見を聞くための投票が行われた。
	27年	<ul style="list-style-type: none"> ● ルース台風でたくさんの家がたおれた。 ● 南の7島が日本に返され「十島村」^{としまむら}となった。 ● 村の名前「十島村」^{じゅうとうそん}を，「三島村」に変更した。 ● 村の教育委員会ができた。 ● 村の船「三幸丸」ができた。
	29年	<ul style="list-style-type: none"> ● 無線電話連絡所が硫黄島にできた。
	30年	<ul style="list-style-type: none"> ● 硫黄島に火力発電所ができた。 ● 三島村と鹿児島市の間をむすぶせん用船として，「第2三幸丸」ができた。 ● ネズミ駆除のため，黒島にイタチを入れた。 ● 硫黄島で村体育祭が行われた。 ● 三島小中学校の鉄きん校しゃができた。(小学校は，硫黄島小学校)
	31年	<ul style="list-style-type: none"> ● 分校から，竹島中学校，大里中学校，片泊中学校となった。

昭	32年		<ul style="list-style-type: none"> ● 黒島の中里川に水力発電所ができた。 ● 竹島小学校に鉄きん校しゃができた。 ● 硫黄島小学校が三島小学校となった。 ● 竹島・片泊小学校で完全給食が始まった。 ● 硫黄島に一般加入電話がついた。 ● 大里・片泊間に自動車道が開通した。
	33年		<ul style="list-style-type: none"> ● 竹島に火力発電所ができた。
	34年		<ul style="list-style-type: none"> ● 映画「私は忘れない」の現地ロケが黒島で行われた。 ● 黒島にへき地しんりょう所ができた。
	36年	お	<ul style="list-style-type: none"> ● 竹島，大里，片泊に電話が通じるようになった。
		と	<ul style="list-style-type: none"> ● 大里にかんい水道ができた。
	37年	う	<ul style="list-style-type: none"> ● 竹島にかんい水道ができた。
	39年	さ	<ul style="list-style-type: none"> ● 硫黄島にかんい水道ができた。
	40年	ん	<ul style="list-style-type: none"> ● 片泊ゆうびん局ができた。
		の	<ul style="list-style-type: none"> ● 三島小中学校で完全給食が始まった。
		子	<ul style="list-style-type: none"> ● 大里小中学校に鉄きん校しゃができた。
41年	ど	<ul style="list-style-type: none"> ● 片泊にかんい水道ができた。 	
	も	<ul style="list-style-type: none"> ● 大里小中学校で完全給食が始まった。 	
	の	<ul style="list-style-type: none"> ● 「第2三幸丸」が月6回，3つの島を回るようになった。 	
	こ		
43年	ろ	<ul style="list-style-type: none"> ● 鹿児島市名山町に新しい村役場ができた。 	
44年		<ul style="list-style-type: none"> ● 大里で，はたおり（大島つむぎ）が始まった。 	
46年		<ul style="list-style-type: none"> ● 竹島にへき地しんりょう所ができた。 	
和			

昭 和	56年	<p>できるようになった。</p> <ul style="list-style-type: none"> ● 大里・片泊間の村道が県道になった。 ● 村創立35周年を記念して村民憲章ができた。 ● 大里にしんりょう所ができた。
	58年	<ul style="list-style-type: none"> ● 竹島，大里，片泊の多くの家に電話がついた。 ● 村章・村の木（つばき）・村の花（まる葉さつき）が決まった。 ● 台風10号が片泊をおそった。
	59年	<ul style="list-style-type: none"> ● 硫黄島に三島開発総合センターにできた。
	60年	<ul style="list-style-type: none"> ● 硫黄島の八朔太鼓踊りが，つくば万博でひろうされた。
	61年	<ul style="list-style-type: none"> ● 村船「みしま」がさらに新しくなった。それを祝って，第1回村民運動会が硫黄島で行われた。
	62年	<ul style="list-style-type: none"> ● 台風12号が片泊港のてい防をこわした。
	63年	<ul style="list-style-type: none"> ● 硫黄岳が53年ぶりにふんえんをあげた。
平 成	元年	<ul style="list-style-type: none"> ● 第1回三島村文化祭が硫黄島で行われた。 ● 硫黄島で硫黄島音楽祭が行われた。 ● 硫黄島の八朔太鼓踊りが県の文化財に指定された。
	2年	<ul style="list-style-type: none"> ● 第1回ミシマカップヨットレースが行われた。
	4年	<ul style="list-style-type: none"> ● 大里ふるさとセンターができた。
	6年	<ul style="list-style-type: none"> ● 三島村歌「夢光る」，イメージソング「三島旅情」^{りょじょう}が作られた。

平	7年	<ul style="list-style-type: none"> ● 片泊ふれあいセンターができた。 ● 硫黄島の飛行場が、日本初の村営飛行場としてオープンした。 ● ママディ・ケイタさんの硫黄島公演が行われた。 ● 竹島にあいあい会館ができた。 ● 記録的な集中ごう雨で全島がひ害にあった。
	8年	<ul style="list-style-type: none"> ● 大里地区にテレビ共同アンテナが建てられた。 ● 歌舞伎「俊寛」公演が硫黄島で行われた。 ● 片泊が台風3号のよる大きなひ害をうけた。
成	9年	<ul style="list-style-type: none"> ● 黒島地区にごみ焼きやくしせつがたてられた。 ● 竹島地区にテレビ共同アンテナがたてられた。 ● しおかぜ留学制度が始まった。
	10年	<ul style="list-style-type: none"> ● 竹島に生ごみしよりしせつができた。 ● 第1回俊寛<small>しゅんかん</small>まつりが行われた。
	13年	<ul style="list-style-type: none"> ● 新船「みしま」ができた。